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Во время своего визи-
та в Витебск Алек-
сандр Лукашенко зая-
вил, что Александр
Козулин сам отказыва-
ется выходить на волю
и не хочет везти на ле-
чение в Германию свою
больную жену даже пос-
ле уговоров дочерей.
«Ему эта мама уже
давно не была нужна»,
— заключил президент.
Сама Ирина Козулина в
интервью «Салідар-
насці» назвала все ска-
занное «циничной ло-
жью».

Говоря о твердости пози-
ции ЕС и США в отноше-
нии политзаключенных,
Лукашенко отметил: «На-
сколько я информирован,
эта позиция не устроила
одного Козулина… Вопрос
был в том, что его жена боль-
на, и ко мне обратились по-
слы Евросоюза. Ладно, все
мы люди, всякое бывает. Я
согласился — пусть везет,
лечит жену. Сегодня стоит
вопрос о лечении в Герма-
нии, надо сопровождать
жену… Насколько утром я
был информирован, он отка-
зался ее лечить…

Но это семейные пробле-
мы, отказался, так отказал-
ся. Что нужно от меня, я
предложил», — цитирует
высказывания президента
«Интерфакс».

— Слова Лукашенко —
циничная ложь, — проком-
ментировала «Салідар-
насці» это заявление Ири-
на Козулина. — Пусть
тогда Лукашенко озвучит
те условия, на которых он
собирается освободить
мужа. Лично нам он ничего
не предлагал.

По утверждению главы
государства, Козулин от-
казался выйти на волю
«даже после того, как его
дочери поехали и уговари-
вали спасти маму (Ирину
Козулину, — «С»), ему эта
мама уже давно не была
нужна».

— Хотелось бы посмот-
реть ему в глаза после таких
слов, — говорит Ирина Ко-
зулина. — Это может ска-
зать только тот человек, для

которого самого семейные
ценности ничего не значат.
В нашей же семье все по-
другому. Между нами все-
гда были очень близкие от-
ношения.

Дочь Александра Козу-
лина Юля также опроверг-
ла высказывания президен-
та.

— Слова о том, что мы
уговаривали отца спасти
маму — это ложь, — отме-
чает она. — Такого разгово-
ра даже не было. Папа сам
неоднократно говорил нам,
что очень переживает по по-
воду маминой болезни и,
если бы не это, он вел бы себя
иначе. Наши родители вме-
сте уже 30 лет. И могу толь-
ко всем пожелать таких от-
ношений. Что тут скажешь:
обидно и больно.
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В ассортименте оте-
чественных магазинов
нередко встречаются
продукты, произведен-
ные в загрязненных рай-
онах. Как правило, сто-
имость их несколько
ниже обычных. А вот
насколько они безопас-
ны? Корреспондент «Са-
лідарнасці» выясняла,
есть ли разница между
продуктами из “чис-
тых” зон и зон радиоак-
тивных?

В Минском городском
центре гигиены и эпидеми-
ологии нас заверили, что все
поступающие в торговую
сеть продукты питания не
содержат больше предельно
допустимого уровня радио-
нуклидов цезия и строн-

ция. Мы решили убедить-
ся в этом в лаборатории.

В качестве образцов
были взяты молочные про-
дукты и овощные консервы
из Быхова, Лунинца, Шкло-
ва и Могилева. «Подозри-
тельные» продовольствен-
ные товары мы сравнили с
аналогичными, но уже из
чистых зон.

Так выяснилось, что в
молоке под живописным
названием “Избушка мо-
лочника”, произведенном
Шкловским маслодельным
заводом, уровень содержа-
ния цезия составляет менее
7,74 Бк/кг.

— Это очень незначи-
тельный показатель, учиты-
вая, что предельно допусти-
мая норма для молока 100
Бк/кг, — пояснила заведу-
ющая радиологической ла-
бораторией Минского город-
ского центра гигиены и
эпидемиологии Александ-
ра Калинина. — На заводах

принимаемая от населения
продукция всегда проверя-
ется в лабораториях. Следу-
ет быть осторожным, с
молоком, которое вы поку-
паете с рук. Нужно учиты-
вать, что количество радио-
активных элементов в
молоке зависит не только от
загрязненности местности,
но и где конкретно располо-
жены пастбища – в лесу или
на обрабатываемом поле.

Несмотря на «незначи-
тельный показатель», уро-
вень цезия в шкловском
молоке все же выше, чем в
молоке минского «Гормол-
завода №3». Там его оказа-
лось меньше 4,9 Бк/кг.

Следующим образцом
для изучения стал йогурт
«Fruity milk», произведен-
ный на Лунинецком МЗ.
Прибор показал менее 2,5
Бк/кг.

Есть повод для радости
и у любителей йогуртного
продукта «Весёлые внуча-

та» предприятия «Бабуш-
кина крынка» Могилевско-
го молокозавода – тоже ме-
нее 2,5 Бк/кг.

— В йогурте и йогурт-
ных продуктах есть напол-
нители, стабилизаторы и
другие компоненты, кото-
рые уменьшают массовую
долю молока, — пояснила
Александра Калинина. —
Как всякие консерванты и
пищевые добавки влияют на
организм — это уже другой
вопрос, к нашим исследова-
ниям отношения не имею-
щий.

Творожный пудинг
«Светланка» от мозырьско-
го предприятия «Радуга
вкуса», к счастью, не оправ-
дал своего угрожающего
названия. После употребле-
ния данного продукта
светиться от радиации вы точ-
но не будете — прибор опять
показал менее 2,5 Бк/кг.

Окончание на с.6
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В пятницу в Витебс-
ке Александр Лукашен-
ко вновь высказался об
освобождении политзак-
люченных и о так назы-
ваемой «карте поляка».
Некоторые формули-
ровки достойны того,
чтобы быть приведен-
ными полностью.

О политзаключенных
По словам главы госу-

дарства, так называемые
политзаключенные «были
наказаны, согласно Уголов-
ному кодексу, за конкрет-
ные преступления»,
поскольку «у нас нет поли-
тических статей».

«Я думаю, что то, как
ставит вопрос Евросоюз пе-
ред нами - не стоит выеден-
ного яйца, и поэтому мною
было принято решение ос-
вободить тех людей, за ко-
торых так ратовал Запад и
США», - цитирует Лука-
шенко агентство «Интер-
факс»

«Они (осужденные –
«С»), видимо, делали доб-
рые дела для ЕС и США»,
поэтому «они сейчас их в
беде не бросают». «Это един-
ственное, что мне нравится
в позиции ЕС и США», -
рассказал Александр Лука-
шенко.

«Насколько я информи-
рован, эта позиция не уст-
роила одного Козулина» -
пояснил президент. «Воп-
рос был в том, что его жена
больна, и ко мне обратились
послы Евросоюза. Ладно,
все мы люди, всякое быва-

ет. Я согласился - пусть ве-
зет, лечит жену. Сегодня
стоит вопрос о лечении в
Германии, надо сопровож-
дать жену.

Однако «насколько ут-
ром я был информирован,
он отказался ее лечить».
«Но это семейные пробле-
мы, отказался, так отказал-
ся. Что нужно от меня, я
предложил, но он отказался
ее лечить», - сообщил пре-
зидент.

По словам Лукашенко,
«он отказался даже после
того, как его дочери поеха-
ли и уговаривали спасти
маму (Ирину Козулину, -
«С»), ему эта мама уже дав-
но не была нужна».

«Но я не хочу влазить в
чужие дела, жизнь все рас-
ставит по своим местам», -
заключил президент Бела-
руси.

О «карте поляка»
Александр Лукашенко

заявил, что белорусская
сторона рассматривает воз-
можность принятия ответ-
ных мер на контрпродуктив-
ные действия Польши, в
частности в отношении
принятого в соседнем госу-
дарстве закона «О карте по-
ляка».

«Мы выработаем соот-
ветствующие меры проти-
водействия и сведем на нет
тот замысел, который заду-
ман Польшей», - заявил
Лукашенко журналистам в
пятницу в Витебске.

Глава государства отме-
тил, что, «когда Венгрия
ввела подобную карту, то все
увидели реакцию соседних
государств».

«Это попытка дестаби-
лизировать обстановку в со-
седнем государстве, и тог-
да венгры отказались. Где
же эта реакция сегодня со
стороны цивилизованного
Запада?» - заметил прези-
дент.

«Надо перестать пла-
каться, а выработать соот-
ветствующие меры проти-
водействия и свести на нет
действия Польши, коль ци-
вилизованный Запад не ви-
дит этого и не хочет помочь
в данной ситуации Белару-
си», - заявил Лукашенко.

Напомним, что несколь-
ко месяцев назад Сейм
Польши принял закон «Кар-
та поляка». Этот документ
подтверждает принадлеж-
ность гражданина другого
государства к польскому
народу. Обладатель «Карты
поляка» имеет право полу-
чить долгосрочную много-
кратную визу на пребыва-
ние в Польше; легально
работать на территории
Польши без разрешения на
работу; заниматься
предпринимательской дея-
тельностью наравне с
польскими гражданами; в
первоочередном порядке
претендовать на финансо-
вые средства, выделяемые
для поддержки поляков за
границей из государствен-
ного или местного бюджета
(на уровне гмины); проез-
жать по железной дороге с
37-процентной скидкой.

7 февраля белорусские
власти потребовали ввести
мораторий на применение
закона «Карта поляка» в от-
ношении наших граждан.

АндрэйАндрэйАндрэйАндрэйАндрэй
КлімаўКлімаўКлімаўКлімаўКлімаў
выйшаўвыйшаўвыйшаўвыйшаўвыйшаў
на волюна волюна волюна волюна волю
Алесь ДАШЧЫНСКІ,
”Радыё Свабода”

16 лютага а 6-й ра-
ніцы цягніком Калін-
кавічы-Менск даха-
ты ў Менск прыехаў
былы палітвязень Ан-
дрэй Клімаў.

На вакзале яго сустра-
калі маці, жонка, актыві-
сты апазыцыі, сябры і
журналісты.

Адносна свайго вызва-
леньня Андрэй Клімаў
сказаў:

“Зусім мне не зразуме-
ла. Я сядзеў, піў гарбату з
сябрамі. Мяне выклікаў на-
чальнік атраду і сказаў ху-
ценька сабрацца. Я кажу,
а што, куды. А ён кажа: “На
этап”. Адзін з маіх сяброў
кажа, што ў гэты час эта-
паў няма. Хутчэй за ўсё
пойдзеш ты ўсьлед за
сваімі сябрамі. Выходжу
на кантрольна-прапускны
пункт, а мне начальнік ус-
тановы паведамляе, што
гэта “гуманны акт прэзы-
дэнта, вы вольныя”. Усё.
Атрымайце вашы грошы,
рэчы і дадому. Я прысеў.
Кажа:”Вы што не верыце?”
Я кажу: “Не”.

Я спадзяюся, што гэ-
тая тэндэнцыя захаваец-
ца. Я вельмі хачу, каб
Аляксандар Казулін і
Аляксандар Зьдзвіжкоў
хутчэй выйшлі на волю”.

У даведцы, якую вы-
далі Андрэю Клімаву га-
ворыцца, што 15 лютага
ён вызвалены адпаведна з
указам прэзыдэнта аб па-
мілаваньні ад 11 лютага і
што Андрэй Клімаў выз-
валены ад далейшага ад-
бываньня пакараньня.

Нагадаем А.Клімаў
быў зьняволены ў трэці раз
ад 3 красавіка 2007 года. Ён
быў асуджаны 1 жніўня
2007 года Цэнтральным
судом Менску да двух
гадоў пазбаўленьня волі з
адбываньнем пакараньня ў
папраўчай калёніі ўзмоц-
ненага рэжыму.
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Пятничные заявле-
ния Александра Лука-
шенко вызвали бурю
эмоций не только у
жены и дочерей полит-
заключенного Александ-
ра Козулина. С резкими
комментариями по
этому поводу выступил
политолог Александр
Федута.

В своем блоге Федута
пишет: «Прочел слова

Александра Лукашенко,
сказанные в адрес Ирины
Козулиной… В связи с этим
позволю себе два откровен-
но хамских выпада в адрес
г-на президента:

1. НЕ ВАШЕ ДЕЛО,
Александр Григорьевич!!!
Ваша власть должна закан-
чиваться у дверей в спаль-
ню любого гражданина Бе-
ларуси. Таковы правила
приличия. Если Вы им не
следуете — Вы неприлич-
ный человек.

2. А что (кто) у Вас в посте-
ли, Александр Григорьевич?

Говорю это публично,
хотя до сих пор старался не
трогать личную жизнь гла-
вы белорусского государ-
ства. Но сейчас речь идет о
женщине, проявившей все
свое незаурядное человечес-
кое мужество, несмотря на
физические страдания. И я
знаю, как она любила и лю-
бит своего мужа. Дай Бог,
г-н Лукашенко, чтобы Вас
когда-нибудь так любили!»
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Через 13 с лишним

лет после проигрыша
президентских выборов
бывший премьер-ми-
нистр Вячеслав Кебич
вернулся на информаци-
онное поле. Немало
шума наделала его кни-
га воспоминаний «Ис-
кушение властью». Ин-
тервью, опубликованное
в российской газете «Вре-
мя новостей», тоже по-
нравится далеко не всем
нынешним правителям.
Приведем наиболее инте-
ресные выдержки.

- Как вы оцениваете от-
каз Беларуси от ядерного
оружия?

- Это было абсолютно
правильное решение. Ина-
че сегодня Беларусь оказа-
лась бы в положении Ирана
и Северной Кореи. К тому

же для обслуживания ядер-
ного оружия нужны милли-
арды долларов. Я и сегодня
однозначно за это решение.

- Вы стояли у истоков
белорусско-российской ин-
теграции. Возможно ли се-
годня создание союзного
государства?

- Раньше мне казалось,
что сторонам удастся най-
ти форму объединения.
Но теперь я в это не верю.
Сколько можно топтаться
на месте? Красивые заяв-
ления, публично взятые на
себя обязательства не бо-
лее чем яркая обертка. На
деле ни одна из сторон не
заинтересована в создании
союза двух равноправных
государств. В Минске опа-
саются, что при объедине-
нии с Россией Беларусь
потеряет часть суверени-
тета. Существуют и лич-
ные амбиции, что тоже
нельзя сбрасывать со сче-
тов.

— Как складывались
ваши отношения с Лука-
шенко?

- Сразу после его победы
на выборах — очень плохо.
Очевидно, он боялся конку-
ренции с моей стороны. Ра-
дио и телевидение оказа-
лись в его руках, и долгие
месяцы обо мне рассказы-
вали небылицы, якобы я
владею офисами, заправка-
ми, коттеджами. Я спокой-
но отношусь к критике, но я
против очернения, и этот
период оказался очень слож-
ным. Прошло время, и
Лукашенко понял, что полу-
чить власть можно, но удер-
жать ее не так просто. Он стал
часто апеллировать ко мне,
рассказывать о тяготах уп-
равления страной. Сегодня
у нас нормальные отноше-
ния. К праздникам я полу-
чаю персональные поздрав-
ления. Сам отношусь к нему
как к человеку, который
был избран народом. Что, я

зло должен был против него
затаить?

- Почему вы с тех пор ни
разу не приняли участия в
выборах?

- Я очень доволен, что
отошел от власти, иначе
вряд ли мне удалось бы про-
жить столько лет. Трудно
себе представить, как изну-
ряет власть. Там ничего не
дается легко. Теперь я могу
пожить хотя бы на закате
жизни в свое удовольствие.
Рыбу половить, летом гри-
бов пособирать... Я был ли-
шен этого многие годы, а
Лукашенко лишен этого
сейчас. Если ты во власти,
ты в фаворе. Но когда ты ее
лишаешься, от тебя все от-
ворачиваются. Я сочув-
ствую Лукашенко, потому
что это ему еще предстоит
пережить. Вечной власть не
бывает, особенно в нынеш-
нее время. Она может быть
очень длительной, но не веч-
ной.

Страна-канатоходецСтрана-канатоходецСтрана-канатоходецСтрана-канатоходецСтрана-канатоходец
Павел САМОХИН

Беларусь продолжа-
ет балансировать меж-
ду Западом и Восто-
ком, как акробат на
канате. Выступая
перед студентами
Белорусского государ-
ственного университе-
та, президент Лука-
шенко вновь заговорил о
Союзном государстве.
Но не забыл упомянуть
и о шагах, сделанных
навстречу Евросоюзу.

В рамках Союзного госу-
дарства с Россией Беларусь
сможет легче обеспечить
свое развитие, считает пре-
зидент. «Беларусь - есте-
ственный, исторический
союзник России, с которой
она связана военно-техни-
ческим сотрудничеством,
духовными узами, эконо-
мическими интересам. В
рамках Союзного государ-
ства нам гораздо легче обес-
печить свое устойчивое
развитие», - заявил он.

«Нам ни в коем случае
нельзя уходить друг от

друга. Зачем нам заме-
щать рынки постсоветско-
го пространства, мы их
должны сохранить» - при-
водит слова Лукашенко
ИТАР-ТАСС.

Однако в бочку меда
для россиян белорусский
президент не преминул до-
бавить ложку дегтя.

Все союзные отноше-
ния это, конечно, хорошо,
но… После этого «но», как
обычно, и следует самое
главное.

А именно то, что Россия
пока не готова строить Со-
юзное государство с Бела-
русью на равноправной
основе. Слово «равноправ-
ной» тут ключевое.

«При союзном строи-
тельстве в первую очередь
должен учитываться прин-
цип равноправия. Это глав-
ный принцип создания
любого союза. Россияне
это понимают, но не гото-
вы к этому», - приводит
слова Лукашенко РИА
«Новости».

Что ж, тут Лукашенко
прав – к равноправию Рос-
сия действительно не гото-
ва. И уже на протяжении
многих лет склоняет Бела-
русь к неравному браку.

Никакого равноправия в
отношениях «естествен-
ных, исторических союз-
ников» в Кремле явно не
предполагают.

И требовать равнопра-
вия от России – все равно
что просто поставить крест
на союзнических взаимо-
отношениях. Что, соб-
ственно, Лукашенко и де-
лает на протяжении уже
многих лет.

«Когда (Россия) будет
готова, откровенно скажу,
не знаю… Но от своей прин-
ципиальной позиции мы
не отойдем», - подчеркнул
белорусский лидер, еще
раз обозначив приоритеты.

«Проехавшись» по Рос-
сии, белорусский прези-
дент не забыл сделать ре-
веранс в сторону Европы. И
сделано это было, очевид-
но, не случайно.

Лукашенко вспомнил
об освобождении Дашкеви-
ча и Финькевича, объяс-
нив этот шаг желанием
Беларуси сделать шаг на-
встречу нормализации от-
ношений с Европейским
союзом.

«Мы пошли навстречу.
Я имею в виду досрочное
или условное освобожде-
ние некоторых заключен-
ных, к которым Запад ис-
пытывает особые чувства.

Их освобождение никоим
образом не связано с оправ-
данием совершенных пре-
ступлений, а обусловлено
лишь гуманными сообра-
жениями».

По словам Лукашенко,
Беларусь связывает особые
надежды в развитии взаи-
мовыгодного партнерства с
Европой с открытием пред-
ставительства Европейс-
кой комиссии.

Официальный Минск
продолжает игру под ус-
ловным названием «и ва-
шим, и нашим». Отступая
в мелочах, лавируя и тор-
гуясь, белорусская власть
стремится максимально
долго сохранить существу-
ющий статус-кво – не сва-
лится окончательно в «дру-
жеские объятия России»,
но и не позволить Европе
диктовать ей свои условия.

У любого канатоходца
по сравнению с Беларусью
есть одно существенное
преимущество – его путь
конечен. То есть пройти
необходимо от сих и до сих.
Путь Беларуси по «канату,
натянутому, как нерв», не
имеет конца.

Вернее, конец может
быть только один – рано
или поздно все равно при-
дется выбирать между Во-
стоком и Западом.
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Как дойти, достучаться до рабочего кКак дойти, достучаться до рабочего кКак дойти, достучаться до рабочего кКак дойти, достучаться до рабочего кКак дойти, достучаться до рабочего класса?ласса?ласса?ласса?ласса?
Краткие итоги дея-

тельности профсоюза
РЭП в 2007 году и основ-
ные задачи на 2008 год
– об этом идет речь в
интервью одного из ли-
деров организации
Александра БУХВОС-
ТОВА.

Александр Бухвостов:
- По итогам прошлого

года можно сказать, что в
основном все намеченные
планы были выполнены.

Но мы теряем главное
– мы теряем влияние сре-
ди рабочих промышлен-
ных предприятий. Мы те-
ряем влияние на крупных
заводах. Там имеются не-
большие организации. И
поэтому мы должны искать
такие формы работы, кото-
рые позволяли бы нам
расширять влияние не
только нашего профсоюза,
но и всего независимого
профсоюзного и рабочего
движения.

Поэтому одной из пер-
воочередных задач для
нашего движения я вижу
массовое проникновение в
трудовые коллективы на-
ших идей. Необходимо,
чтобы идеи независимос-
ти рабочего движения ма-
териализовались в трудо-
вых коллективах, чтобы
они воздействовали на со-
знание рабочих. Только в
этом случае рабочие смо-
гут осознать, что только не-
зависимые профсоюзы

могут оказывать им реаль-
ную поддержку в реше-
нии существующих про-
блем. Ведь с каждым
годом, положение рабочих
на предприятиях ухудша-
ется.

Речь идет не только о
контрактной системе, о со-
кращении отпусков, о низ-
кой зарплате. Проблема в
том, что люди не знают,
как они могли бы жить,
если бы свободы было
больше. Мы должны объяс-
нить людям, что эксплуа-
тация рабочих усиливает-
ся, что они практически
стали рабами. У белорус-
ских рабочих полностью
отняли право самим уча-
ствовать в решении произ-
водственных проблем.
Сейчас администрация на
предприятии – полновла-
стный хозяин.

Хочу ответить откровен-
но – готовых эффективных

рецептов как дойти, досту-
чаться до рабочего класса,
нет. Но, очевидно, что на
первом месте стоит вопрос
информированности людей.
Это должна быть такая ин-
формация, которая бы их
заинтересовала, увлекла. И
не только в виде листовок,
обращений, аналитических
материалов. Нужны личные
встречи с определенными
группами рабочих.

Но вместе с тем, мы
должны реально оценивать,
что против независимых
профсоюзов брошена вся
государственная репрес-
сивная машина, которая
постоянно наращивает свои
мускулы подавления. Мы
видим, что контроль за ра-
бочими идет не только в
сфере производства, но и в
идеологическом плане. Для
того, чтобы они не вступа-
ли ни в какие обществен-
ные организации, чтобы
они не были общественно
активными людьми. Поэто-
му мы должны втянуть их
в русло общественно актив-
ных действий. Самое глав-
ное, что такие люди на пред-
приятиях есть, просто мы
их еще не знаем и пока до
них не дошли. И наша за-
дача – дойти как можно
быстрее.

Кроме того, мы должны
объяснять людям, что
государственные профсою-
зы - это новообразования
корпоративного плана, при-
званные защищать дикта-
туру. Поэтому они никак не

могут быть реальными за-
щитниками интересов рабо-
чего человека.

Мы должны оперативно
реагировать на все действия
власти, которые ухудшают
положение трудящихся.
Квалифицированные, аргу-
ментированные выступления
против таких действий пра-
вительства – это наш арсенал,
который надо развивать.

И еще – мы обязаны со-
хранить то ядро, тот костяк
специалистов, которые ра-
ботают в нашем централь-
ном офисе и в регионах.

Мы не можем предоста-
вить нашим специалистам
такую зарплату, которую
получают чиновники ФПБ,
ведь она в несколько раз пре-
восходит зарплату рабочих.
Вот парадокс той системы,
которая сейчас сложилась
– люди платят взносы, на
которые содержится целый
отряд людей, работающих
в интересах не рабочих, а
работодателя. Сейчас в на-
шей стране один работода-
тель – это президент. И
естественно, мы обязаны
переводить профсоюзную
борьбу в политическую
плоскость – для создания и
укрепления независимых
профсоюзов и независимых
рабочих организаций. Я
думаю, что главное – бес-
корыстно служить тому
делу, которому мы и посвя-
тили большую часть свой
жизни.

Речицкий исполком препятствуетРечицкий исполком препятствуетРечицкий исполком препятствуетРечицкий исполком препятствуетРечицкий исполком препятствует
легальной работе профсоюзалегальной работе профсоюзалегальной работе профсоюзалегальной работе профсоюзалегальной работе профсоюза

Власти в очередной
раз отказались зарегис-
трировать первичную
организацию Белорус-
ского профсоюза работ-
ников радиоэлектрон-
ной промышленности
(РЭП). Причиной отка-
за стало решение арен-
додателя отозвать га-
рантийное письмо о
предоставлении первич-
ке юридического адреса.

Профсоюз РЭП подал
документы на регистра-

цию Речицкой районной
первичной организации
профсоюза РЭП еще 18 де-
кабря прошлого года.
Юристы профсоюза, имея
большой опыт в подготов-
ке регистрационных доку-
ментов, подошли к этому
процессу со всей ответ-
ственностью. Однако 4
февраля Речицкий испол-
нительный комитет при-
нял решение об отказе в
постановке на учет.

Согласно законодатель-
ству, регистрирующий
орган обязан принять ре-

шение и дать ответ в тече-
ние месяца после подачи
документов. В данном слу-
чае активисты получили
ответ через два месяца.
Причем профсоюз не был
проинформирован о при-
чинах задержки. Но самое
интересное, что повод для
отказа в регистрации по-
явился накануне заседа-
ния исполкома – 28 янва-
ря. Именно в этот день
арендодатель сообщил ис-
полкому, а не профсоюзу,
о том, что он отзывает га-
рантийное письмо о пре-

доставлении первичке
юрадреса в связи с предо-
ставлением помещения в
аренду другому нанимате-
лю.

Как стало известно
профсоюзу, упомянутое
помещение по-прежнему
пустует. Поэтому у проф-
союза есть все основания
считать, что решение об
отказе в предоставлении
помещения арендодатель
принял по «рекоменда-
ции» властей.

www.praca-by.info

www.praca-by.info
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Каждое кресло в актовом зале журфака,Каждое кресло в актовом зале журфака,Каждое кресло в актовом зале журфака,Каждое кресло в актовом зале журфака,Каждое кресло в актовом зале журфака,
гггггде выступал Лукашенко, стоит 400 у.е.де выступал Лукашенко, стоит 400 у.е.де выступал Лукашенко, стоит 400 у.е.де выступал Лукашенко, стоит 400 у.е.де выступал Лукашенко, стоит 400 у.е.
Алла КСЁНЖИК,
Вячеслав КАРАСЕВ

В новом корпусе
журфака БГУ до сих
пор не подключены те-
лефоны и интернет,
зато каждое кресло в
актовом зале стоит
больше, чем месячная
зарплата простого пре-
подавателя.

В статье «Переезд на
Кальварийскую: приказано
выжить!..», размещенной
на официальном сайте фа-
культета журналистики,
говорится, что каждое крес-

ло актового зала стоит 400
у.е.

Приведем цитату: «Пя-
тый этаж. Актовый зал на
360 мест. Шикарно. Не
сравнить с актовым залом на
Московской. Маленькая де-
таль: каждое кресло стоит
400 у.е.».

Итого: 144 тысячи у.е.
(то ли долларов, то ли евро,
в любом случае сумма бас-
нословная). В этой же ста-
тье неизвестного автора,
опубликованной еще до ви-
зита Александра Лукашен-
ко в новое здание журфака,
указывается, что в компью-
терных классах «пока нет ни
новых компьютеров, ни под-
ключения к интернету. Нет

и телефонных линий. Пока
что будем жить без теле-
фонной связи и без интер-
нета».

По данным на 19 февра-
ля, телефонные линии и
всемирная сеть там так и не
были подключены. Более
того, лифты включались
только дважды: 12 февраля
во время визита президен-
та и 18 февраля, когда в но-
вое здание в очередной раз
заглянул ректор БГУ Васи-
лий Стражев.

— Говорят, что студен-
тов в актовый зал пускать не
будут, поскольку его обору-
дование обошлось слишком
дорого: и кресла (они при-
кручены к полу), и покры-

тие, — рассказал
«Салiдарнасцi» один из со-
трудников журфака.

По официальным дан-
ным, площадь здания фа-
культета на ул. Кальварий-
ской, 9 достигает 25.600 кв.
м, протяженность — свыше
800 метров. Новый корпус
рассчитан на 2500 студен-
тов, учащихся на факульте-
те журналистики и факуль-
тете философии и
социальных наук.

P.S. Вскоре после появ-
ления этого материала
статья «Переезд на Кальва-
рийскую: приказано вы-
жить!..» перестала быть
доступной для свободного
чтения.

Вспоминая первые дни ареста,Вспоминая первые дни ареста,Вспоминая первые дни ареста,Вспоминая первые дни ареста,Вспоминая первые дни ареста,
Александр Боровский заплакал в судеАлександр Боровский заплакал в судеАлександр Боровский заплакал в судеАлександр Боровский заплакал в судеАлександр Боровский заплакал в суде

Бывший председа-
тель концерна «Белнеф-
техим» Александр
Боровский не признал об-
винение, оглашенное в
Верховном суде.

В ходе предварительно-
го следствия с бывшего
председателя концерна
«Белнефтехим» Александ-
ра Боровского два из трех
ранее предъявленных обви-
нений были сняты, сообщил
в ходе судебного процесса в
Верховном суде в четверг
его адвокат Василий Туля-
ков.\

На судебном процессе по
делу А.Боровского 14 фев-
раля были оглашены пока-
зания подсудимого в ходе
досудебного производства.
Гособвинитель Сергей Теле-
жевич зачитал допрос
А.Боровского 5 июня 2007
года, который касался обви-
нения по ч. 4. ст.210 «Хи-
щение» Уголовного кодекса
Беларуси.

В ходе допроса обвиняе-
мый сообщил, что в 2006
году руководитель одной из
белорусских коммерческих
фирм предложил оплатить
консультации и перечис-
лить ему (А.Боровскому —
ИФ) 500 тысяч долларов
США, сказал гособвини-
тель. Он сообщил, что в ходе

допроса, А.Боровский ска-
зал, что не хочет, чтобы эти
деньги были перечислены
на его счет и сообщил дан-
ные дочери Ю.Наивко, что-
бы завести кредитную кар-
ту для перечисления на нее
этой суммы.

Также А.Боровский сооб-
щил, что получил кредит-
ную карту, на которую по
заверению предпринимате-
ля была перечислена денеж-
ная сумма в евро, эквива-
лентная 500 тыс. долларов
США. Ю.Наивко попыта-
лась снять деньги сначала в
Вильнюсе, затем в Киеве, но
карточка не сработала. В
ходе данного допроса обви-
няемый сообщил, что у него
в Риге есть счет, на котором
находятся 36 тыс.евро, дан-
ный счет он пополнял из
собственных ресурсов.

Гособвинитель также за-
читал допрос А.Боровского
в ходе досудебного произ-
водства от 7 августа 2007
года, в ходе которого А.Бо-
ровский заявлял, что «он
одолжил у своего друга из
Риги 500 тыс. долларов, для
того, чтобы построить дом в
Минске». Данная сумма
была получена, и он решил
ее положить в банк за гра-
ницей.

Во время допроса, кото-
рый был зачитан в суде,

А.Боровский пояснил, что
как должностное лицо он не
мог завести на себя кредит-
ную карту и положить на
нее крупную сумма, поэто-
му было решено, что данная
сумма будет перечислена на
имя дочери.

По словам А.Боровского
он передал руководителю
одного их белорусских ком-
мерческих предприятий
полиэтиленовый пакет с 500
тыс. долларов США, через
некоторое время бизнесмен
передал Ю.Наивко кредит-
ную карточку одного их
кипрских банков, сообщив
при этом, что на эту карточ-
ку на ее имя зачислено 500
тыс.долларов.

Как передает корреспон-
дент «Интерфакса»,
поясняя суду свои противо-
речивые показания, А.Бо-
ровский сообщил, что «в
первые дни ареста он нахо-
дился в состоянии аффекта,
испытывал прессинг со сто-
роны следствия».

А.Боровский также сооб-
щил, что «до сих пор никто
не знает, куда девались эти
500 тыс. долларов США».
Вспоминая первые дни аре-
ста, А.Боровский заплакал
в суде.

Напомним, что Алек-
сандр Боровский обвиняет-
ся в умышленном злоупот-

реблении служебными пол-
номочиями, которые по-
влекли материальный
ущерб в особо крупном раз-
мере. Именно такое обвине-
ние и было оглашено сегод-
ня в Верховном суде.

По словам государствен-
ного обвинителя Сергея Те-
лежевича, 22 марта 2007
года предприятие «На-
фтан» заключило предва-
рительное соглашение с
Тюменской нефтяной ком-
панией на покупку 80 тысяч
тонн легкой нефти по цене
330 долларов за тонну. 23
марта Боровский, находясь
в пути из Минска в Боб-
руйск, дал приказ гендирек-
тору «Нафтана» и своему
заместителю отказаться от
сделки в пользу одного из
белорусских коммерческих
предприятий, уточнил го-
собвинитель. 28 марта 2007
года предприятие «На-
фтан» закупило 80 тысяч
тонн нефти по цене 350 дол-
ларов за тонну с привлече-
нием кредитов, сообщил го-
сударственный обвинитель.
По его словам, разница в
цене составила около 1,6
млн долларов, что и являет-
ся суммой, которая фигури-
рует в обвинении Алексан-
дру Боровскому.

 «Интерфакс»
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Самый высокий показа-
тель высветился в кабачко-
вой икре, произведенной
“Быховским консервно-ово-
щесушильным заводом”
торговой марки “Хозяин-
барин” (кстати, на этикетке
изображен усатый мужи-
чок, который нам до боли
кого-то напоминает – при-
м.ред.).

На приборе значилось
менее 10,2 Бк/кг. Но не до-
верять данному продукту
особой причины нет —
предельно допустимая
норма цезия в овощных
консервах — 74 Бк/кг.

— То, что прибор пока-
зал больше, совсем не зна-
чит, что эта икра самая
грязная, — пояснили в ла-
боратории. — Показатель
зависит от плотности про-
дукта. И если мы будем
продолжать измерение, не
исключено, что вскоре эта
цифра будет не больше 2,5
Бк/кг. Всё, что выращено
на перепаханных полях,
практически не накапли-
вает радиацию.

И все же за то же время
в кабачковой икре Ляхо-
вичского консервного заво-
да прибор показал цезия
менее 9,16 Бк/кг.

— Овощи, а также
фрукты и ягоды, выра-
щенные не в лесу, содер-
жат намного меньше
радионуклидов, чем их
лесные братья, — поясня-
ют в лаборатории. — Боль-
ше следует опасаться гри-
бов и лесных ягод.

Чтобы не быть голос-
ловными, мне тут же про-
демонстрировали, как
реагирует прибор на су-
шеные грибы. В первом
случае на компьютере сра-
зу же высветилась цифра
599 Бк/кг. Второй образец
потянул аж на 1220 Бк/кг.

— Даже грибы разных
видов по-разному накап-
ливают радионуклиды, —
отмечает Александра Ка-
линина. — Естественно, в
шампиньонах и вешенках,
которые выращиваются не
в естественных условиях,
радиации нет. Больше
всего впитывают польские

Есть ли радиация в шкЕсть ли радиация в шкЕсть ли радиация в шкЕсть ли радиация в шкЕсть ли радиация в шкловскомловскомловскомловскомловском
молоке и быховских консервах?молоке и быховских консервах?молоке и быховских консервах?молоке и быховских консервах?молоке и быховских консервах?

грибы, «курочки» и мохо-
вики. В боровиках и подо-
синовиках, зонтиках,
дождевиках и сыроежках ра-
диации значительно мень-
ше. В любом случае, если вы
покупаете грибы с рук, луч-
ше всего их проверить.

Как самостоятельно
уменьшить радиацию в
продуктах?

Специалисты утверж-
дают, что избавить про-
дукты от «ненужной ради-
ации» можно даже в
домашних условиях.

— Натрий имеет свой-
ство вытеснять цезий. По-
этому если вымочить, на-
пример, загрязненное
мясо в соленом рассоле,
количество цезия в нем
несколько уменьшится, —
отмечают в лаборатории.

Что касается грибов, то
их можно проварить в под-
соленной воде, несколько
раз сливая воду. Это, кста-
ти, хорошо сделать с любы-
ми грибами, даже с теми, в
которых вы уверены.

Уменьшить радиацию
можно даже в молоке.

— Для этого нужно его
сквасить. Из загрязненно-
го молока получается бо-
лее чистый творог. При
скисании основная кон-
центрации радиоактив-
ных веществ остается в
сыворотке — ее-то как раз
следует вылить.

А вот с ягодами возни-
кают сложности. От ради-
ации их не очистить.

Что проверять?
В принципе, проверить

на наличие радиации
можно практически все. В
лаборатории рассказали,
что сразу после аварии на
ЧАЭС, люди несли первое,
что попадалось под руку.

— Приносили нижнее
белье, обои, детские кро-
ватки, даже вставную че-
люсть, — вспоминают в
лаборатории. — Да и сей-
час несут разные вещи.
Одна женщина вот уже
несколько лет регулярно
исследует у нас грязь из
своего погреба с засохши-
ми корками от сточной
воды. Она считает, что
именно наличие там ра-
диации влияет на ее пло-
хое самочувствие. Наши

приборы ничего не пока-
зывают, однако она все
равно продолжает регу-
лярно приносить. И мы
проверяем. Все, что нам
несут, мы обязаны прове-
рять.

Несколько раз повы-
шенный уровень радиации
обнаруживали в старых ча-
сах — некогда для того,
чтобы циферблаты свети-
лись, в промышленности
использовали далеко не
безвредный фосфор-33.

Случались и казусы.
Люди предъявляли пре-
тензии лаборатории из-за
того, что травились несве-
жими продуктами. Дово-
ды, что тут проверяют
отнюдь не свежесть, пони-
мают не все.

— Очень часто гражда-
не приносят на исследова-
ние продукт только пото-
му, что он плохо пахнет, —
говорит Александра Кали-
нина.

Так что же в первую
очередь следует нести в
лабораторию?

— Обязательно необхо-
димо проверять мясо ди-
ких животных. Причем
вне зависимости, в каком
районе это животное было
убито, — отмечают специ-
алисты. — Следует иссле-
довать лесные ягоды —
чернику, клюкву. Грибы,
о происхождении которых
вы не знаете. Стоит прове-
рить даже мох, которым
вы собираетесь конопатить
дом. И, естественно, моло-
ко, сливки, сыворотку,
купленные с рук.

Для того, чтобы изме-
рить радиацию в продук-
те, желательно иметь хотя
бы 500 грамм вещества.
Точность измерения на-
прямую зависит от коли-
чества пробы. Поэтому
если вы принесете литр,
будет только лучше.

— Все проверенное мы
возвращаем обратно, если
только вы не захотите ос-
тавить загрязненный про-
дукт в лаборатории. Тогда
выкидываем его сами или
захораниваем. Заставить
кого-то не употреблять ра-
диоактивные продукты
мы не можем — это лич-
ное дело каждого.

Журнал
«Спецназ»
поставлен на
государственное
довольствие

В начале каждого
года Совет министров
издает аппетитное
постановление о фи-
нансировании перио-
дических изданий. В
нынешнем году список
получателей госпомо-
щи расширился на
одну единицу — с 29
до 30. Кормиться из
бюджета отныне бу-
дет «Журнал специ-
ального назначения»,
проще говоря —
«Спецназ».

Выпускает это позна-
вательное издание брига-
да специального назначе-
ния внутренних войск и
ассоциация ветеранов
подразделений специ-
ального назначения
войск МВД «Честь»,
которые возглавляет из-
вестный ветеран войны с
оппозицией Дмитрий
Павличенко. Теперь
«Спецназ» будет кушать
из одной тарелки вместе
с «Зорькой», «Вясёл-
кай», «Вожыкам» на
фоне «Роднай прыроды»,
«Белорусской нивы» и
прочих нуждающихся.

Насколько плохи
дела в «Чести», знают
только повидавшие виды
ее члены. По крайней
мере, сайт организации
в интернете исчез.

Кормушка же, к кото-
рой припал «Спецназ», с
каждым годом уменьша-
ется в размерах. Если в
законе о бюджете 2006
года в графе «периоди-
ческая печать и изда-
тельства» стояла цифра
24 млрд. 818 млн. 520
тыс. рублей, то в 2007-м
она уменьшилась до 16
млрд. 114 млн. 242 тыс.,
а в 2008-м — до 15 млрд.
899 млн. 505 тыс. рублей.
Кушать подано, господа!

Окончание.
Начало на с.1
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КККККуды чыноўнікі трацяцьуды чыноўнікі трацяцьуды чыноўнікі трацяцьуды чыноўнікі трацяцьуды чыноўнікі трацяць
адсуджаныя ў журналістаў грошыадсуджаныя ў журналістаў грошыадсуджаныя ў журналістаў грошыадсуджаныя ў журналістаў грошыадсуджаныя ў журналістаў грошы
Вера ТАРАСАВА,
«Беларуская асацыяцыя
журналістаў»

Зыск Мікалая Чаргі-
нца да журналіста
Аляксандра Тамковіча і
выдаўца газеты «Новы
час» папоўніў спіс самых
«дарагіх» зыскаў з боку
дзяржаўных службоў-
цаў да недзяржаўных
выданняў. Куды чы-
ноўнікі трацяць адсуд-
жаныя ў журналістаў
грошы?

Такім чынам, у гэтым
шэрагу «дарагіх» зыскаў
сёння:

— зыск дзяржсакратара
Савета бяспекі Віктара
Шэймана да газеты «На-
віны» ў 1999 годзе (сума
кампенсацыі з рэдакцыі і
журналіста Сяргея Аніські
— каля 50 тыс. долараў);

— зыск былога стар-
шыні Камітэту дзяржкант-
ролю Анатоля Тозіка да га-
зеты «Наша свабода» ў 2002
г. (сума кампенсацыі з рэ-
дакцыі і журналіста Міхаі-
ла Падаляка — каля 56 тыс.
долараў);

— зыск былога стар-
шыні Белтэлерадыёкам-
паніі Ягора Рыбакова да
«Народнай волі» ў 2003 г.
(сума кампенсацыі з рэдак-
цыі, журналісткі Марыны
Коктыш і былой супрацоў-
ніцы БТ Элеаноры Язерскай
— каля 24 тыс. долараў);

— зыск дэпутата Нацы-
янальнага сходу Сяргея
Гайдукевіча да той жа «На-
роднай волі» ў 2005 г. (сума
кампенсацыі — каля 45 тыс.
долараў);

— зыск старшыні Дзяр-
жаўнага мытнага камітэту
Аляксандра Шпілеўскага да
рэдакцыі газеты «Комсо-
мольская правда» в Бело-
руссии» ў 2006 г. (сума
кампенсацыі — каля 27 тыс.
долараў);

— зыск былога кіраўні-
ка галоўнага ідэалагічнага
ўпраўлення Адміністрацыі
прэзідэнта Алега Праляс-
коўскага да рэдакцыі газе-
ты «Народная воля» і жур-

налісткі выдання Марыны
Коктыш у 2007 г. (сума
кампенсацыі — каля 15 тыс.
долараў);

— зыск старшыні
камісіі Савета Рэспублікі па
міжнародных справах і на-
цыянальнай бяспецы Міка-
лая Чаргінца да выдаўца
газеты «Новы час» і журна-
ліста Аляксандра Тамкові-
ча (сума кампенсацыі —
каля 24 тыс. долараў).

Мікалай Чаргінец паабя-
цаў пералічыць атрыманыя
сродкі на лячэнне псіхічна
хворых людзей. «Я ў «На-
роднай волі» прачытаў, што
яны заклапочаны, што ў нас
усё больш людзей хварэ-
юць на псіхічныя захвор-
ванні», — не аднойчы
заяўляў сп. Чаргінец прад-
стаўнікам СМІ.

Журналісты яшчэ спра-
буюць абскардзіць рашэнне
Першамайскага раённага
суда ў вышэйшых інстан-
цыях — праўда, пакуль што
беспаспяхова.

А які лёс грашовых кам-
пенсацый, раней адсуджа-
ных высокімі чыноўнікамі ў
недзяржаўных выданняў?

Грошы Шэймана
У 1999 годзе цяперашні

дзяржсакратар Савета бяс-
пекі Віктар Шэйман ад-
судзіў у журналіста Сяргея
Аніські і газеты «Навіны»
каля 50 тысяч долараў. Сяр-
гей Аніська, з якога на пра-
цягу сямі гадоў судовыя
выканаўцы спаганялі гро-
шы, не ведае, як імі пасля
распарадзіўся зыскоўца.

«Калі не памыляюся, то
адсуджаныя грошы Шэй-
ман меў намер аддаць у
нейкі дом ці інтэрнат для
інвалідаў вайны, — гаво-
рыць Сяргей Аніська. —
Але я не ведаю адраса гэта-
га дома. Справа ў тым, што
па рашэнні суда грошы трэ-
ба было пералічыць на адпа-
ведны рахунак, але што ха-
ваецца за лічбамі рахунка
— невядома».

Па словах С.Аніські, на-
працягу 7 гадоў з яго пенсіі
штомесяц вылічвалі па 30
працэнтаў. Куды падзелася
маёмасць, канфіскаваная ў
яго па рашэнні суда, С.Ан-
іська таксама не ведае:
«Мне адзін знаёмы расказ-

ваў, што ў Мінску ёсць спе-
цыяльны склад-крама, дзе
захоўваецца, а потым пра-
даецца ўся канфіскаваная па
рашэнні суда маёмасць. Але
шырокай рэкламы гэтай
крамы няма. Калі верыць
таму, што мне распавядалі,
туды прыходзіць даволі вуз-
кае кола людзей…».

Грошы Тозіка
У 2002 годзе суд частко-

ва задаволіў зыск былога
старшыня Камітэта дзярж-
кантролю Анатоля Тозіка,
абавязаўшы журналіста
Міхаіла Падаляка і газету
«Наша свабода» выплаціць
яму за «зняважаныя гонар і
годнасць» суму, эквівален-
тную 56 тыс. доларам. Прад-
стаўнікі Анатоля Тозіка ў
дадатках да зыску ўдак-
ладнілі, што грашовую кам-
пенсацыю трэба пералічыць
на завяршэнне будаўніцтва
шпіталю ў Пінскім раёне.

Цікава, што Анатоль
Тозік дараваў доўг журнал-
істу Міхаілу Падаляку.

«З мяне грошы Тозік так
і не спагнаў. Калі мяне гвал-
тоўна дэпартавалі, я казаў,
што не магу з’ехаць з Бела-
русі, бо яшчэ павінен вып-
лаціць грошы Тозіку. А ў
адказ пачуў, што мне ўсе
даўгі даравалі…

А ў «Нашай свабоды»,
наколькі я памятаю, апісалі
маёмасць, арыштавалі бан-
каўскія рахункі. На маю
думку, для дзяржавы
выгадней было б зрабіць на-
адварот — калі судом выз-
начаная нейкая сума да
выплаты, то дайце магчы-
масць зарабіць грошы і зап-
лаціць па рахунках. Але не-
шта ў галовах беларускіх
чыноўнікаў не так спрацо-
ўвае, калі яны не разумеюць
такіх простых рэчаў…».

Грошы Рыбакова
У 2004 годзе суд абавя-

заў газету «Народная воля»,
былую тэлевядучую Элеано-
ру Язерскую і журналістку
Марыну Коктыш выплаціць
каля 45 тысяч долараў па
зыску Ягора Рыбакова, які
ў той час узначальваў Бел-
тэлерадыёкампанію.

Праз некаторы час Яго-
ра Рыбакова арыштавалі.
Цяпер ён адбывае пакаран-
не ў Шклоўскай калоніі

строгага рэжыму. Не
выключана, што за кошт
«Народнай волі» Рыбакоў
часткова разлічыўся з дзяр-
жавай — па рашэнні Вяр-
хоўнага суда ён павінен быў
выплаціць Белтэлерадыё-
кампаніі 212 мільёнаў
рублёў, а таксама заплаціць
дзяржпошліну ў памеры 21
мільёна беларускіх рублёў.
Аднак пацвердзіць ці зняп-
раўдзіць гэтыя здагадкі аў-
тарам даследавання не ўда-
лося.

Грошы Гайдукевіча
У 2005 годзе дэпутат

Палаты прадстаўнікоў Сяр-
гей Гайдукевіч па рашэнні
суда спагнаў з «Народнай
волі» каля 45 тысяч долараў
за маральны ўрон ад публі-
кацыі, прысвечанай яго
нібыта супрацоўніцтву з рэ-
жымам Саддама Хусейна.

У сваіх шматлікіх інтэр-
в’ю Гайдукевіч не аднойчы
паўтараў: «Мяне не ціка-
вяць адсуджаныя ў «Народ-
най волі» грошы. Я асабіста
не дакрануся ні да цэнта.
Ёсць бяздомныя, ёсць дзеці,
якіх трэба падтрымліваць.
Я дэпутат, у мяне ёсць дзе-
сяткі школ, людзей, якія
звяртаюцца за дапамогай. Я
паступлю па-чалавечы…
Кожная капейка будзе рас-
ходавацца адкрыта…».

Пазней у каментары
інтэрнет-выданню «Салі-
дарнасць» С.Гайдукевіч па-
ведаміў, што не будзе пера-
лічваць грошы ў нейкую
адну ўстанову.

Мы вырашылі яшчэ раз
удакладніць, дзе гэтыя гро-
шы.

«А навошта вам гэта, і
чаму раптам ізноў узнікла
гэтае пытанне? — здзівіўся
С.Гайдукевіч. — Я ж ужо
дзесяць разоў адказваў на
гэтае пытанне, называў усё,
навошта яшчэ раз буду паў-
тараць? Тым больш што
мяне гэтая тэма не цікавіць.
Надакучыла адказваць на
адны і тыя ж пытанні!»

Пасля гэтага сп. Гайду-
кевіч паклаў трубку.

Дарэчы, у лютым 2006
года Гайдукевіча называлі
самым багатым кандыдатам
ў прэзідэнты.

Канчатак на с.8
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Как разрешить конфликт с нанимателем?Как разрешить конфликт с нанимателем?Как разрешить конфликт с нанимателем?Как разрешить конфликт с нанимателем?Как разрешить конфликт с нанимателем?
Спросите у юриста!Спросите у юриста!Спросите у юриста!Спросите у юриста!Спросите у юриста!

Многие белорусы ежед-
невно сталкиваются с нару-
шением прав в области тру-
довых отношений. Поэтому
«Салідарнасць» открывает
новую рубрику —
«юрисконсульт». В ней спе-
циалисты правовой службы
Белорусского профсоюза
работников радиоэлектрон-
ной промышленности будут
отвечать на вопросы читате-
лей и тем самым постара-
ются помочь им разрешить
конфликт с нанимателем
или органами власти.

Свои вопросы вы може-
те присылать на адрес
gazetaby@gmail.com с по-
меткой «Консультация».

Если работник, работаю-
щий по срочному контракту,
нашел себе более престижную
или высокооплачиваемую
работу, может ли он уволить-
ся по собственному желанию?

На вопрос отвечает руко-
водитель правовой службы
профсоюза РЭП Елена Есь-
кова.

— Нет, не может. Рабо-
та в условиях срочного до-

говора, коим является
контракт, запрещает ему
это сделать. В данном слу-
чае можно уволиться по
соглашению сторон трудо-
вого договора (ст.37 ТК),
если работнику удастся
договориться с нанимате-
лем.

Но есть еще один вари-
ант. Если вы работаете по
контрактной форме найма
и знаете, что по истече-
нии срока контракта он
будет расторгнут или
сами хотите досрочно ра-

сторгнуть контракт, вы
можете обратиться в соот-
ветствующее управление
Департамента государ-
ственной инспекции
труда и в профсоюз с за-
явлением об установле-
нии наличия нарушений
нанимателем законода-
тельства о труде или
условий контракта (как
правило, они есть). После
получения такого заклю-
чения нужно обратиться к
нанимателю со следую-
щим заявлением.

Директору _______________
Зязулько Вацлава Петровича,
Должность_______________

З А Я В Л Е Н И Е

Прошу досрочно расторгнуть, заключенный со мной контракт с _______200__ года по ст. 41 Трудового кодекса
Республики Беларусь в связи с нарушением нанимателем в отношении меня законодательства о труде и условий
контракта.

Факты нарушений законодательства о труде, условий контракта установлены
__________________________________________________________________

__________________________________________________________________.
В соответствии с п. ___ контракта выплатить выходное пособие в размере 3-х кратного среднемесячного заработ-

ка.
Дата ____________ Подпись _________________

Сродкі масавай інфарма-
цыі са спасылкай на прад-
стаўленыя ў Цэнтрвыбар-
кам дадзеныя паведамлялі,
што яго сукупны гадавы да-
ход склаў 142.947.228
рублёў. У гэтую суму
ўваходзілі заробак, пенсія,
прыбытак ад продажу аўта-
мабіля і «кампенсацыя ма-
ральнага ўрону» праз суд,
выйграны ў «Народнай волі».

Грошы Шпілеўскага
У 2006 годзе старшыня

Дзяржаўнага мытнага камі-
тэта Аляксандр Шпілеўскі
падаў зыск да газеты «Комсо-
мольская правда» в Белорус-
сии». Сума кампенсацыі на
карысць дзяржслужбоўца
склала каля 27 тысяч долараў.

Прэс-служба Дзяржаў-
нага мытнага камітэту па-
ведаміла, што кіраўнік ве-
дамства на гэтыя грошы
набыў 9-месны мікрааўто-
бус «Lublin», які падараваў
Смаргонскай школе-інтэр-
нату для сірот і дзяцей, якія
засталіся без апекі бацькоў.

Дырэктарка школы-
інтэрнату паведаміла нам,
што Аляксандр Шпілеўскі
таксама пералічыў грошы
для набыцця трэнажораў.
«Канешне, мы вельмі зада-
воленыя гэтым фактам», —
сказала яна.

Грошы Праляскоўскага
Не так даўно газета «На-

родная воля» і журналістка
Марына Коктыш разлічыл-
ілся з былым кіраўніком га-
лоўнага ідэалагічнага

ўпраўлення Адміністрацыі
прэзідэнта — памочнікам
прэзідэнта Алегам Праляс-
коўскім. У зыску сп. Пра-
ляскоўскі адразу пазначыў,
што мае намер усе грошы (а
гэта прыблізна каля 30
мільёнаў беларускіх
рублёў) за так званы мараль-
ны ўрон пералічыць на ра-
хункі двух дзіцячых дамоў
— Ждановіцкага спецыяль-
нага дашкольнага і дзіцяча-
га дома № 6 горада Мінска.
Мы патэлефанавалі ў абод-
ва дзіцячыя дамы.

Галоўны бухгалтар Жда-
новіцкага дзіцячага дома
здзіўлена перапытала: «А хто
такі гэты Алег і чаму ён паві-
нен нам пералічыць нейкія
грошы? Мы пра гэта нічога
не ведаем… Былі нейкія гро-

шы — прыблізна каля 300
тысяч з нечым беларускіх
рублёў. А каб разлік на мільё-
ны — такога не было…».

У дзіцячым доме № 6
Мінска таксама сказалі,
што ніякіх «выпадковых»
грошай да іх не паступала.
«Ніякіх буйных сум мы не
атрымлівалі. У нас крыху
мяняліся разліковыя сістэ-
мы, таму тое, што да нас
прыходзіла, мы накіроўвалі
назад, але гэта было толькі
адзін раз і гаворка ішла пра
суму ў 240 тысяч. А вялікіх
мільённых сум не было…».

Магчыма, былы
кіраўнік галоўнага ідэалаг-
ічнага ўпраўлення пакуль
проста не паспеў распарадз-
іцца сумай спагнанай кам-
пенсацыі?

Канчатак.
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